Bad Wildungen

An Kellerwald und Edersee

Vertrag ist fix: Post kommt nach Dainrode

FRANKENAU. Jetzt ist es amt-Kernstadt geschlossen werden dereröffnet. Der Schalter wird im Schuhhaus Hoppe untergebracht sein. Der Vertrag zwischen Post und Geschäft ist

Frankenaus Bürgermeister Björn will nicht akzeptieren nun mit Ältestenrat und Ma-

Kutsch sagte gestern, dass trieb in der Kernstadt zu finin der Kernstadt auch künftig die Möglichkeit hätten, Briefe und bei ihm auch Briefmarken zu kaufen. (dau)

Versammlung und Vortrag

BAD WILDUNGEN. Mensch ist für alle gestorben", reth. Wie konnte ein Mensch weitere Fragen sollen Diensbeantwortet werden. Jehovas um 19 Uhr im Königreichsaal statt. Interessierte willkom-

Bad Wildungen

Museumführung

ALTWILDUNGEN. Eine Fühstein beginnt am Sonntag, 24. März, um 14.30 Uhr auf Schloss

Staatsbadrentner

BAD WILDUNGEN. Die Staats-

Rückentraining

gewohnt montags um 18.30 Uhr nik. Neue Teilnehmer sind im-

Seniorentanz

BAD WILDUNGEN. Die evangelische Kirchengemeinde lädt

Märchenstunde

REINHARDSHAUSEN. Eine

Waldeck

Wanderverein

WALDECK. Der Wanderverein Stadt Waldeck lädt für Sonntag, 24. März, zu einer etwa acht Kilo-Rundwanderung auf dem Pilgerweg Willingen ein. Treffpunkt der Waldecker Bank in Höring-

Rotmilan ist stark bedroht

NABU und Nationalparkverwaltung werben im Buchenhaus für biologische Vielfalt

Von Uli Klein

HEMFURTH-EDERSEE. Der intensiv betriebene und sich weiter ausbreitende Anbau von Mais für den Einsatz in Biogasanlagen, der vermehrte Bau von Windkraftanlagen und der Einsatz von Pestiziden in der Landwirtschaft - diese Faktoren bilden laut Artenschützern ernste Bedrohungen für den selten gewordenen Rotmilan. Mit einem Präparat des Greifvogels wird im Buchenhaus des Wildtier-parks Edersee auf diese Probleme aufmerksam gemacht. Gleichzeitig wird mit dem ausgestopften Vogel für den Schutz der biologischen Vielfalt geworben.

"Wer soll den Rotmilan schützen, wenn nicht wir", fragte der stellvertretende Geschäftsführer des NABU-Hessen, Mark Harthun. Mit dem eindrucksvollen Präparat mit einer Flügelspannweite von 1,60 Meter wollen NABU und Nationalparkverwaltung unter anderem auf die Bedeutung des in weiten Teilen ausgezeichneten Weltnaturerbes und darüber hinaus aufmerksam machen.

Wichtige Symbiose

"Es geht uns nicht nur um den Nationalpark selbst, sondern auch um das Umland. Beides bildet eine wichtige Symbiose für den Lebensraum des Rotmilans." Die gefährdete Greifvogelart gehöre zu den Tieren, für die Deutschland und Hessen eine ganz besondere Verantwortung tragen würden, sagte Harthun.

"Der Greifvogel mit dem markanten Gabelschwanz ist ein typischer Mitteleuropäer", ergänzte Wolfgang Lübcke, Vorsitzender des NABU Edertal. Nach seinen Angaben leben zehn Prozent des Weltbestandes in Hessen. "Der Rotmilan kommt in der Rhön, Vogelsberg, Knüll und bei uns im Kellerwald vor", berichtete Wolfgang Lübcke.

Die bedrohte Tierart, deren Vorkommen mit sechs bis acht Brutpaaren im Nationalpark geschätzt wird, sei unter anderem vom Grünland abhängig. "Der Rotmilan ist eine Leitart, die für viele andere



und Nationalparkverwaltung machen sich für den Schutz des Vogels stark.

NABU Hessen. "Wir arbeiteten

bereits bei der inhaltlichen

Gestaltung unserer Netz-

überaus

Werk-Ausstellung

Tierarten steht. Leider wird sein Grünland-Lebensraum immer mehr durch eine Verarmung der Kulturlandschaft bedrohlich eingeschränkt." Der Greifvogel sei besonders durch Intensivlandwirtschaft gefährdet, vor allem durch den Umbruch von Grünland. Dies betreffe auch das Umfeld des Nationalparks, sagte Wolfgang Lübcke.

Vermehrt Pestizide

"Es hat sich außerdem gezeigt, dass er sehr viel häufiger als andere Vögel an Windkraftanlagen verunglückt. Eine weitere Ursache für seinen Rückgang ist die vermehrte Anwendung von Pestiziden. Auch an Straßen, Bahnlinien und Stromtrassen zählen Rotmilane zu regelmäßigen Opfern", erläuterte Mark Harthun.

Jutta Seuring, stellvertretende Nationalparkleiterin, lobte die Kooperation mit dem



Ein präparierter Rotmilan: Damit wird für den Schutz biologischer Artenvielfalt in der Ausstellung Netz-Werk geworben. Auf dem Foto (von links): Jutta Seuring (stellvertretende Nationalparkleiterin), Mark Harthun (stellvertretender NABU-Landesgeschäftsführer), Horst Knublauch (Nationalparkverwaltung) und Wolfgang Lübcke (Vorsitzender NABU-Edertal).

Geänderter Buslinienverkehr

BAD WILDUNGEN. Aufgrund chard-Kirchner-Straße/Ecke der Kreisverkehrsplatz-Bausich von Montag, 25. März bis voraussichtlich Montag, 6. Mai, die Busse der BKW der Linie 590.2. In Richtung Strese-

Nach Absprache mit den be-

Die Mittagsabfahrten wernie 408, die um 7.40 Uhr ab

HEMFURTH-EDERSEE. Die am Brennplatz Klausberg.

Sauberhaftes Hessen

WELLEN. Der Verein Wir Wellezur Aktion Sauberhaftes Hessen am Samstag, 23. März auf. Start Schulhof. Die Helfer werden ge Sammelaktion wird ein kräftiger

Laufteam

BERGHEIM. Das Laufteam Edertal trifft sich am Sonntag, 24.

Altarfest

KLEINERN. Das vorgesehene des Pfarrhauses in Kleinern ent-

Landfrauen

WELLEN. Die Landfrauen aus Wellen kommen am Montag, 25.



konstruktiv zusammen. Das

Gleiche gilt auch für andere

Gebiete, beispielsweise im Be-

reich der Bildungsarbeit.